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    KURZES WAHL-PROGRAMM DER FDP.   
    IN LEICHTER SPRACHE.  

Viele Menschen fragen sich: 
Was ist gut an Europa? 
Warum ist Europa wichtig? 
Europa muss sich um wichtige Dinge kümmern. 
Nur dann kommt Europa voran 
und es kann sich etwas ändern.

So merken die Bürger wieder, 
warum Europa gut und wichtig ist.

Viele Länder in Europa sind zusammen: 
Die Europäische Union. 
Die heißt kurz: EU.

Die EU ist gut und wichtig: 
 Für den Frieden. 
 Damit es allen Ländern und Menschen gut geht. 
 Für Bildung und Arbeit in ganz Europa. 
 Für Reisen ohne Kontrollen an den Grenzen.

Die Bürger in Europa sollen wieder wissen, 
warum die EU gut und wichtig ist. 
Wir von der FDP wollen uns darum kümmern. 
Wir wollen viele Dinge ändern und besser machen

Viele Politiker haben keine Ideen mehr. 
Die FDP hat gute Ideen für ein neues Europa. 
In Europa ist vieles möglich. 
Alle müssen jetzt etwas tun.

Ihre Nicola Beer Nicola Beer
Spitzenkandidatin zur
Europa-Wahl für die
Freien Demokraten

     WÄHLEN SIE DIE FDP.  

   AM 26. MAI IST DIE EUROPA-WAHL. 
   WIR MÜSSEN ETWAS FÜR EUROPA TUN.  



2 von 12

    DAS SIND UNSERE ZIELE KURZ GESAGT:  

Europa muss besser werden. 
Die EU soll sich um wichtige Aufgaben kümmern. 
Das schaffen wir zusammen besser, als ein Land 
allein.

Die Länder in der EU sollen zusammen  
mehr schaffen können.

Wir müssen uns darum kümmern.

 
Gut zusammen arbeiten. 
Die EU hat auf der ganzen Welt Aufgaben. 
Ein Amt für die EU soll sich darum kümmern:  
Ein EU-Außenministerium.

Die Länder sorgen zusammen für Sicherheit. 
Dafür soll es eine europäische Armee geben.

Die EU braucht gleiche Regeln für Einwanderung.

 
Gute Regeln für einen starken Euro. 
Kein Land in der EU soll viele Schulden machen.  
Das ist schlecht für die EU und für den Euro.

Jedes Land muss sich auch selbst 
um seine Geld-Probleme kümmern.

Nur dann bekommt es auch Hilfe von der EU.
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    DAS SIND UNSERE ZIELE KURZ GESAGT:  

Europa wird besser mit guten Ideen. 
Es gibt viele gute Ideen in Europa.

Damit kann Europa zum wichtigsten Ort 
für Veränderung und Neues werden.

Das müssen wir für Europa tun.

 
Gute Bildung überall in Europa. 
Schüler und Studenten sollen andere Länder  
in Europa kennenlernen können.

Jeder soll überall in der EU arbeiten  
und eine Ausbildung machen können.

Die Politiker verschwenden viel Zeit 
für kleine unwichtige Aufgaben. 
Es gibt in Europa viel wichtigere Aufgaben.

Zum Beispiel:
 Wir müssen die Grenzen von Europa schützen.
 Wir müssen neue gute Ideen möglich machen.
 Alle Bürger sollen gut leben  

und genug zum Leben haben.
 Wir müssen dafür sorgen, 

dass es den Bürgern gut geht.
 Wir müssen den Frieden sichern.

    EUROPA MUSS BESSER WERDEN.  
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Die EU muss sich nicht um alles kümmern. 
Die Länder in der EU können vieles  
auch selbst schaffen. 
So haben wir in der EU mehr Zeit  
für die wichtigen Dinge.

 
Das EU-Parlament soll mehr tun können. 
Die Bürger in der EU wählen das EU-Parlament. 
Das EU-Parlament kümmert sich  
um die Rechte von allen Bürgern.

Aber das EU-Parlament kann keine Vorschläge  
für neue Gesetze machen. 
Das soll sich ändern.

Das EU-Parlament trifft sich mal in Brüssel 
und mal in Straßburg. 
Das ist nicht nötig. 
Es soll sich nur noch an einem Ort treffen.

 
Die EU-Kommission soll kleiner werden 
Die EU-Kommission hat 28 Mitglieder. 
Sie macht Vorschläge für neue Gesetze, 
die für ganz Europa sind.

Aber 28 Mitglieder sind zu viel. 
Die EU-Kommission kann nicht gut arbeiten.

Es soll nur noch 18 oder weniger Mitglieder geben. 
Jedes Mitglied bekommt dann genaue Aufgaben.

So kann die EU-Kommission viel besser 
und schneller arbeiten.

    EUROPA MUSS BESSER WERDEN.  
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Die Abstimmungen im Rat sollen sich ändern. 
Im Rat sind Vertreter aus allen Ländern in der EU. 
Der Rat entscheidet über neue Gesetze.

Aber bei Abstimmungen ist es oft so: 
Alle Länder im Rat müssen zustimmen. 
Wenn ein Land nicht zustimmt,  
verhindert es gute Gesetze für alle.

Das soll sich bei Abstimmungen ändern: 
Es müssen nicht mehr alle Länder zustimmen. 
Es reicht, wenn die meisten Länder zustimmen.

    EUROPA MUSS BESSER WERDEN.  

Alle Länder in Europa müssen zusammen arbeiten.

Sie brauchen gleiche Regeln: 
 Für die Zusammenarbeit mit anderen Ländern. 
 Für die Sicherheit in Europa. 
 Wenn Menschen Schutz in der EU suchen. 
 Damit sie anderen Ländern helfen können.

    GUT ZUSAMMEN ARBEITEN.  
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Ein Außenministerium für Europa. 
Eine Person kümmert sich für Europa 

 um die Zusammenarbeit mit anderen Ländern, 
 um die Sicherheit von Europa.

Diese Person heißt:  
Hohe Vertreterin der EU 
für Außen- und Sicherheitspolitik.

Die Hohe Vertreterin hat zu wenig Aufgaben. 
Sie soll auf der ganzen Welt  
noch mehr für die EU tun.

Das heißt:  
Sie soll die Außenministerin für ganz Europa sein.

 
Gleiche Regeln für Asyl,  
Flüchtlinge und Einwanderung 
Alle Länder in Europa brauchen gleiche Regeln. 
Nur so können sie gut arbeiten, 
wenn Menschen aus anderen Ländern kommen.

Im Jahr 2015 sind sehr viele Menschen 
nach Deutschland gekommen. 
Es gab dafür keine guten Regeln. 
Das darf so nicht nochmal passieren.

Europa braucht Fachleute aus anderen Ländern. 
Für Fachleute soll es einfacher sein, 
nach Europa zu kommen.

    GUT ZUSAMMEN ARBEITEN.  
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Sicherheit in Europa. 
Europa braucht eine europäische Armee.

Eine europäische Armee sorgt für  
die Sicherheit in Europa.

Das EU-Parlament soll bestimmen, 
wann und wie die europäische Armee arbeitet.

Die FDP findet den Euro gut. 
Es hat viele Vorteile, 
dass viele Länder den Euro haben.

Auch für Unternehmen in Europa ist das gut.

Aber wir brauchen gute Regeln  
für einen starken Euro.

Alle Länder müssen sich an die Regeln halten.

 
Strafen für Schulden in den Ländern. 
Vielleicht macht ein Land in der EU 
sehr viele Schulden.

Das ist die Schuld von diesem Land. 
Dieses Land muss dann automatisch  
eine Strafe bekommen. 

    GUT ZUSAMMEN ARBEITEN.  

    GUTE REGELN FÜR EINEN STARKEN EURO.  
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Der Europäische Währungsfonds. 
Die EU soll Geld als Hilfe zur Verfügung stellen.

Vielleicht braucht ein Land in der EU Hilfe.

Dann bekommt es Geld von der EU. 
Das nennen wir: Europäischer Währungsfonds.

Aber für diese Hilfe muss es gute Regeln geben.

Die Länder müssen auch selbst viel tun, 
damit es ihnen besser geht.

Nur dann bekommen sie die Hilfe.

 

    GUTE REGELN FÜR EINEN STARKEN EURO.  

    EUROPA WIRD BESSER MIT GUTEN IDEEN.  

Für gute neue Ideen braucht man Mut. 
Und kluge Menschen aus Europa 
müssen aus diesen Ideen etwas machen.

Zum Beispiel: 
 Forscher. 
 Unternehmen. 
 Menschen, die eine Firma gründen.

Europa soll zum wichtigsten Ort  
für gute neue Projekte werden.

Dabei müssen wir sie unterstützen.
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Digitalisierung in Europa. 
Viele Dinge ändern sich durch Computer, 
Internet und Maschinen.

Das nennt man: Digitalisierung.

Es gibt andere oder neue Berufe. 
Es gibt neue Angebote und Produkte.

Europa braucht gleiche Regeln für Digitalisierung.

So werden die Dinge besser. 
 Für die Kunden. 
 Für die Unternehmen. 
 Für die Mitarbeiter. 

Gute Ideen möglich machen. 
Fachleute und Unternehmen haben oft gute Ideen.

Aber sie können an den Ideen nicht gut arbeiten. 
Bestimmte Regeln oder Gesetze stören dabei.

Wir wollen eine Möglichkeit schaffen, 
wo jeder gut an seinen Ideen arbeiten kann.

Bestimmte Regeln oder Gesetze können  
gelockert werden.

Das nennen wir: Digital-Freiheitszonen.

    EUROPA WIRD BESSER MIT GUTEN IDEEN.  
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Besondere und wichtige Ideen. 
Ab und zu gibt es Ideen in Europa, 
die sehr besonders oder sehr wichtig sind.

Mit diesen Ideen gibt es große Veränderungen 
oder wichtige neue Erfindungen.

Es kostet oft sehr viel Geld, 
aus diesen Ideen auch etwas zu machen.

Dabei soll eine Stelle für ganz Europa helfen: 
Eine Europäische Agentur für Sprunginnovationen. 

Diese Stelle soll: 
 Geld für diese besonderen Ideen geben. 
 Regeln für die Arbeit mit diesen Ideen machen. 

So können alle viel besser  
an besonderen und wichtigen Ideen arbeiten.

    EUROPA WIRD BESSER MIT GUTEN IDEEN.  

    GUTE BILDUNG ÜBERALL IN EUROPA.  

Alle Menschen sollen selbst bestimmen können, 
wie sie leben und was sie lernen. 
Alle Menschen sollen gut zusammenleben können. 
Dafür brauchen sie gute Bildungs-Angebote.

Die Bildung in Europa soll sich verändern.

So kann jeder Mensch sich  
und sein Leben verbessern.
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Auch in anderen Ländern lernen. 
Schüler sollen auch andere Länder besuchen. 
Dabei lernen sie viel für ihr Leben und 
über andere Länder und Menschen.

Das kostet viel Geld.

Aber auch Schüler mit wenig Geld 
sollen andere Länder besuchen können.

Sie sollen für 6 Monate oder länger 
in einem Land in der EU lernen können. 
Das soll die EU bezahlen.

 
Verschiedene Sprachen lernen. 
In Europa gibt es viele verschiedene Länder 
mit verschiedenen Sprachen.

Das kann auch für den Beruf wichtig sein.

Darum sollen Kinder in Kitas und Schulen 
Englisch und weitere Sprachen lernen können.

Berufs-Ausbildung überall in Europa. 
Vielleicht will jemand nicht im eigenen Land 
eine Berufs-Ausbildung machen.

Eine Berufs-Ausbildung soll auch 
in einem anderen Land in der EU möglich sein.

    GUTE BILDUNG ÜBERALL IN EUROPA.  
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